

Hermelo Arabena Williams

El día 31 de julio recién pasado, en el salón de honor de la Ilustre Municipalidad de San Felipe el Real, con la presencia del alcalde don Jaime Amar Amar y los concejales y público asistente, al cumplirse una semana del fallecimiento del poeta y escritor don Hermelo Arabena Williams se le rindió un homenaje, donde el poeta Carlos Ruiz Zaldívar leyó un escrito recordando al colega y amigo, que transcribimos enseguida: Pasajero del Cielo

Y dijo el buen Dios: "Por fin ha llegado, gran poeta, a nuestra metrópolis celestial. Lo estábamos esperando. Sabía mi designio que su temporada sería larga en la tierra porque su cometido era de una raíz espiritual muy profunda. Lo doté de pluma en vez de espada y en vez de coraza, petos y espaldares, lo vestí de corpiño de rosas, lo introduje en el alma del hombre, lo recubrí de sapiencia inflatita, lo hice amar la vida, la belleza y lo metí en la esencia de la hispanidad".

"Con todos esos elementos, buen hijo, hizo su camino de nobleza. Lo hice nacer en la La Ligua, al lado de palmeras y la brisa salobre que venía del mar de Papudo. Su padre también recibió por mi mano las aristas de poeta y su madre la sensibilidad que tuvo usted, hijo mío, para el arte que lo cultivó ineludiblemente. A su hermano René le di la brújula de la pesquisa histórica y a su hermanita Atala, los arpegios sonoros y finos del piano, la forma y el color para el óleo de

sus telas y, además, el amor a las flores y a la vida".

"Cómo no lo vamos a recibir en esta comarca celestial si tanto creyó, hijo, en el Padre Dios, lo reverenció con amor y lo respetó, amó a la Santísima Virgen en cuyo día emprendió el vuelo definitivo. Lo recuerdo junto a los ángeles custodios y siempre rindiendo homenaje a lo verdadero, lo bello y lo bueno".

"Cómo entró a las raíces de la nobilísima hispanidad y lo metí en el secreto del romance, el soneto, el alejandrino, la técnica de la novela, el cuento, el ensayo y la pesquisa. En usted, amado hijo, andaba un trasunto de Don Quijote, de Lope de Vega, de Calderón de la Barca, de Espronceda, de Valle Inclán, de Unamuno. Y lo hice ver los balcones y las rejas de Madrid, Sevilla, las mesetas de Castilla la Vieja, los canales de Venecia y la Belle France. Y en los pueblos de su patria ¿se recuerda? a tantos escritores, algunos que ya están con nosotros como Julio Barrenechea, Diego Dablé Urrutia, Eduardo Barrios, Mariano Latorre, Carlos Préndez Saldías, Andrés Sabella y otros que están en este limbo y aquellos que ha dejado allá en la tierra que lo aman y lo admiran y que pronto, tal vez, los tendremos en esta Academia Real del Cielo en donde, hijo Hermelo, lo incorporo entre esta bóveda de pétalos fragantes que le han preparado los ángeles y esto por los siglos de los siglos. Amén".

Hermelo Arabena Williams [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hermelo Arabena Williams [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile